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貴州擬380億建兩核電站
與中廣核簽約初定選址銅仁 料「十三五」期間開工

為了解決能源不足及減排問
題，中國核產業已重新加速。按
照規劃，未來7年仍需新核准及
開工4000萬千瓦左右核電項目以
達到2020年在運5800萬千瓦、在
建3000萬千瓦核電項目的目標。
以核電站單位投資13000元/千瓦
來計算，如果在建裝機容量的
50%設備交貨，則未來7年預估核
電設備總投資將達3245億元；如
果國產化率按80%計算，則內地
核電設備市場總容量達 3068 億
元，預計到2020年內地核電設備
市場總容量將超3800億元。

目前，國家正規劃及興建多個
核電站，但興建的地點多是在沿
海省份。其實，多個內地省份一
直極力爭取國家啟動內陸核電項
目。在近兩年的全國兩會上，江
西、湖南、湖北等中部省份，均
提交重啟內陸核電項目的相關建
議和提案。

而早在2011年的貴陽中國核學
會年會上，中國工程院院士、核
材料專家李冠興曾表示，貴州發
展核電有優越的區位和自然優
勢：首先，貴州是全國唯一沒有
明顯大地震活動的省份之一，全
省境內無火山，颱風，海嘯等自
然災害，不存在對核電站威脅較
大的自然災害；其次，貴州鈾礦
資源豐富，目前已勘測出80多個
礦點，已建立鈾礦化點 100 多
個；最後，貴州屬於珠江、長江
上游地帶，水能資源豐富，可解
決 核 電 廠 供 水 問
題。

■記者 路艷寧
貴陽報道
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本月10日，中廣核與貴州省發改委、能源局簽訂投資意向協議，
將在銅仁市建設兩座核電站。據新華網報道，銅仁核電站總投

資350億元，為兩台125萬千瓦核電站，將在德江、思南、沿河縣等
選址，目前廠址普選報告已通過專家審查。另一項目為兩台10萬千瓦
小型堆核電站，總投資30億元，將在興義、鎮寧、玉屏等地選址。

先建小型堆逐步累加
「貴州目前確實正在推進核電站建設，但大家對『125萬千瓦』的
數字報道可能理解有所出入。」貴州省發改委主任付京在接受本報採
訪時表示，根據貴州目前實際需要，不會直接上馬如此大容量核電機
組，而是先建設10—20萬千瓦的小型堆。此後生產過程中設備和管理
正常的話，可以根據需要考慮逐步累加，最終增加到100萬千瓦以上
裝機容量。
「貴州水能資源開發空間已比較有限，而支撐火電廠的煤炭資源又
具有不可再生性，因此亟需開發核能、風能等新能源。」但付京指
出，根據目前國家核電發展政策，「十二五」（2011—2015年）內肯
定不會開工，預計會在「十三五」期間進行。據了解，早在2009年，
貴州省政府便與中廣核簽訂《合作框架協議》，並先後完成了貴州省
核電大型商用堆的規劃選址和普選工作。

普及核安知識減誤解
與會的中廣核集團副總經理譚建生說，近期國家多次召開會議部署
中國能源發展與革新工作，使內陸核電項目建設將迎來新的曙光。
「貴州省屬內陸省份，核電大堆項目開工可能還需要一段時間，但充
分做好前期準備工作，無疑將為今後內陸核電的平穩啟動奠定良好基
礎。」
按照國家發改委《節能減排「十二五」規劃》，到2015年末，國
內生產總值能耗下降16%。貴州省發改委副主任高鴻稱，核電站不排
放二氧化碳，屬於清潔能源，而且核反應所放出的熱量較燃燒化石燃
料所放出的能量要高很多。不過高鴻也承認，目前社會上對核能安全
問題還有很多誤解，項目前期還應該做好相關知識普及工作。
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香港文匯報訊（記者 路艷寧 貴陽報道）備受外界關注

的「內陸核電項目建設」極有可能迎來新曙光。消息透

露，中國廣核集團（中廣核）日前與貴州省方面簽訂投

資意向協議，擬在貴州銅仁市投資380億元建立兩座核

電站，目前正在進行項目選址階段。如果前期進展順

利，該項目預計可在「十三五」（2016年至2020年）期

間正式開工建設。

軍演致京滬航班大面積取消

女子遭夫追殺 躲銀行被刺死

浙嚴打微信招嫖黨 深警世盃抓155「醉貓」
香港文匯報訊 據中通社報道，利用QQ、微信等聊天工具，匿

藏於湖北省荊州等地的犯罪分子打造了一張涉及浙江海寧、上
海、青海西寧、廣東惠州等全國10多個省市的賣淫網絡。昨日，
浙江省嘉興海寧警方表示，目前警方已摧毀該團夥，抓獲97名違
法犯罪嫌疑人，其中31人被追究刑事責任，66名治安處罰。
經過前期偵查，警方發現該團夥代聊人員利用QQ、微信、陌陌
等聊天工具賬號發佈招嫖信息，有男子上鈎之後，再安排失足女
交易，充分利用了互聯網絡覆蓋廣特點，人員眾多，跨省作案，
組織複雜。
偵查員先後趕赴上海、西寧、重慶等十餘個省市，經取證，警

方查實嫖娼人員35名。截至本月13日，警方共抓獲97名疑犯。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）世界盃比賽期間，深圳
交警同步展開通宵全時段嚴查酒駕的「獵虎」行動，自世盃開幕以
來共查處醉駕457宗，其中醉酒駕駛155宗，酒後駕駛302宗。統計
顯示，酒後駕駛的302人中女性佔7人；21歲至30歲「醉貓」佔30%，
31歲至40歲「醉貓」佔40%，暫未發現未成年人酒駕。
另據了解，深圳多家酒吧於世界盃期間推出優惠酒水促銷吸引

港人北上消費。61歲的港男蔡某就因喝酒看球捧巴西，醉酒駕車
被交警抓獲。從事貿易行業的蔡某特意從香港趕到深圳和朋友喝
酒，「感覺就兩分鐘車程，所以認為沒事。」深圳交警表示，夜
間是查處數量最多的時段，從晚上9時至凌晨3時共377宗，佔總
數的82.3%。

香港文匯報訊 據四川在線
報道，昨日中午 11 時半左
右，四川宜賓市高縣文江鎮中
華街農業銀行門口，一年輕女
子被其丈夫當街追殺。女子躲
進附近農業銀行營業部一角落
處，仍被丈夫追上並捅了四五
刀後當場死亡。下午1時許，
警方已將屍體運走。下午2時
許，疑犯劉某被公安機關在珙
縣巡場鎮抓獲，目前此案正在
進一步辦理中。
警方稱，疑犯劉某（35

歲）與妻子舒某（32歲）因
家庭糾紛在文江鎮中心路街
面發生爭執，劉某追趕舒某
進入文江鎮中華街農業銀行
營業廳，從包中拿出匕首向
其妻亂刺、砍數刀，造成舒
某當場死亡。

香港文匯報訊 據新浪財經報道，
昨日中午至傍晚，往返於上海和北
京的航班因空中管制原因大量取
消。受此影響，晚間航班客票緊
張。航空公司工作人員稱，空中管
制是由於軍事演習所致。
昨日上午有微博稱，華東（上

海）地區10時至16時有重大軍事活
動，已發通告，預計活動期間通行
能力下降75%，為紅色預警。空中
交通網的通告顯示：7月14日，預
計上海虹橋、浦東機場10時至16時
將會出現空域繁忙情況，其間進出
港航班可能會受到較嚴重影響，預

期將於次日凌晨 2時恢復正常運
行。
據了解，昨中午11點之後起飛、

由上海虹橋機場飛往北京的航班，
大多已經取消。「今天上海飛北京
的航班，能飛的就沒幾班。」某航
空公司的工作人員說，軍事演習所
採取的空中管制，是航班取消的原
因。經查詢，部分下午起飛、由北
京前往上海虹橋的航班也遭到取
消。其他航空公司工作人員也證
實，航班取消是因為空中管制所
致。
未被取消的航班則出現了大量

延誤，延誤時間長達三四個小
時，例如原定於12時20分起飛的
MU564航班，直到15時23分才起
飛。
航班取消導致晚間客票緊張，國

航、東航和南航的工作人員均表
示，晚間客票已經基本售罄。
據了解，中國民航局5月公佈規

定，擬從今年10月30日起，由於天
氣、突發事件、空中交通管制、安
檢以及旅客等原因，造成航班在始
發地延誤或取消，作為航空公司的
承運人應協助旅客安排餐食和住
宿，但費用由旅客自理。

■監控錄像記錄了劉某逃跑過程。 網上圖片

■廣東亞大灣核電站是中國第一座大型商用核電站。 網上圖片

香港文匯報訊 據中新網報道，中國中
鐵隧道局昨日晚證實，當日16時，該局承
建的雲桂鐵路雲南段富寧隧道發生坍塌事
故，造成正在掌子面施工的14 名作業人
員被困。
發生事故隧道位於雲南省文山州富寧縣

板侖鄉境內，板侖鄉政府距富寧縣城約20
公里，距廣西那坡縣縣城約28公里。
事故發生後，雲南省省長李紀恆作出批

示，雲南副省長丁紹祥帶領省政府工作組
正趕赴事故現場，指導救援工作，並要求
昆明鐵路局迅速組織力量，全力搜救被困
人員，全力救治傷員。目前，各方正在抓
緊開展救援工作。
雲桂鐵路是雲南省境內里程最長、標準
最高、覆蓋區縣最多、投資規模最大的鐵
路項目。該項目由鐵道部、雲南省、廣西
合資建設，已於2009年12月開工，建設
工期為6年，預計2016年底開通運營。

雲桂鐵路隧道坍塌
14人被困


